



**ECONOMÍA**  
OPINIÓN  
SOCIEDAD  
GASTRONOMÍA  
CIENCIA  
DEPORTES  
GUÍA Y PASATIEMPO

BOLSA		
	CANT.	VALOR
PFAVAL	31.152,753	889
PFBOLM	558,249	26.540
ECOPEL	3.325,585	2.250
BCOLOM	280,597	26.500
EXITO	420,615	10.480
ICOLCAP	307,960	12.005
NUTRESA	147,964	20.780
PFCORFOL	106,728	22.440
BVC	188,975	10.820
ISA	101,486	19.600
GRUPOSURA	84,674	19.980

DIVISAS	
Ayer	\$3.716,69
DÓLAR	
	\$3.716,89
Compra	\$3.703,90
Venta	\$3.707,90
EURO	\$4.635,50
REAL	\$716,75

DTF %	
Efectivo Anual	3,46
Trim. Anticipo	3,39
Trim. Vencido	3,42
TCC %	
Efectivo Anual	3,35
Trim. Anticipo	4,36
Trim. Vencido	4,41
PETRÓLEO	
Barril Brent	USD43,11

TASAS CAPT	
A 180 días	3,92%
A 360 días	4,16%
METALES	
Oro	\$275.487,25
Oro	\$232.050,06
Plata	\$2.252,01
Plata	\$2.815,01
Platino	\$108.730,11
Platino	\$12.745,79
CAFÉ	
Libra	USD1,60

**CCB realizó jornada de pruebas rápidas de COVID-19 a mipymes**

La cita benefició a micro y pequeñas empresas de las localidades de Riomar y Norte-Centro Histórico. Contó con apoyo del Distrito, la Cruz Roja, Undeco y Acopi.



Fila de personas.

**MÁS DE 44 MIL ATLANTICENSES NO HAN RETIRADO GIRO SOLIDARIO**

En B/quilla hay 23.731 beneficiarios pendientes por cobrar.

El Departamento para la Prosperidad Social (DPS) inició ayer una campaña de búsqueda activa para encontrar a los más de 44 mil potenciales beneficiarios en Atlántico que no han cobrado los pagos del programa de Ingreso Solidario, un apoyo económico del Gobierno nacional a hogares vulnerables para mitigar los impactos derivados de la emergencia causada por la COVID-19.

El director regional del DPS, Antonio Barandica Acendra, informó que en total son 44.826 beneficiarios en Atlántico que no han cobrado “uno, o hasta los tres giros”, que se han hecho con el programa.

El programa contempla un giro mensual de \$160 mil y se extenderá hasta junio de 2021.

El directivo señaló que los municipios en los que hay más beneficiarios pendientes del cobro son Barranquilla con 23.731, Soledad con 9.739 y Malambo con 1.825. A estos se suman Baranoa con 1.678, Sabanalarga con 1.358 y Galapa con 1.162.

A nivel nacional hay cerca de 400 mil hogares que no han podido cobrar uno o la totalidad de los recursos, dijo Susana Correa Borrero, directora del DPS.

Minhacienda radicó en el Congreso el proyecto del PGN que contempla inversiones por \$53,1 billones enfocadas en salud, educación y reactivación económica.

# Presupuesto para 2021 es de \$314 billones y la deuda crece en 41%

Por Tomás Betín del Río

BOGOTÁ. El proyecto del Presupuesto General de la Nación (PGN) para la vigencia de 2021 que radicó el ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, en el Congreso es de \$313,9 billones. Contempla una inversión de \$53,1 billones, unos \$10 billones más que en 2020 con un aumento de 23,1% y un funcionamiento de \$185 billones, un 11% más que el anterior.

En este proyecto, la deuda pública crece 41% al pasar de \$53,6 billones en 2020 a \$75,8 billones en 2021.

El viceministro general de Hacienda, Juan Alberto Londoño, dijo que este es el presupuesto “más alto en la historia del país” y que prioriza los sectores de salud, educación y la reactivación económica con generación de empleo, tras el impacto de la pandemia.

El Presupuesto de 2020 fue de \$263,4 billones, lo que representa una variación porcentual del 19,2%.

Sin incluir el servicio de la deuda, el presupuesto asciende a \$238,1 billones, con un incremento de 13,5% respecto al de 2020, pero se mantiene en un nivel similar al de la vigencia fiscal actual, cerca del 21% del PIB.

De acuerdo con el ministro Carrasquilla, “esto muestra el notable esfuerzo en gasto que hará esta administración para compensar la caída que se prevé que ocurra en el PIB real del presente año, estimada en 5,5%”.

Dijo que en un esfuerzo para implementar una política contracíclica, que permita acelerar la recuperación económica y la

**Presupuesto general de la Nación 2020 - 2021**

Concepto	2020*	2021 Proyecto	Variación porcentual	Porcentaje del PIB	
	(1)	(2)	(3)=(2/1)	2020 (4)	2021 (5)
<b>FUNCIONAMIENTO</b>	166,714	185,014	11.0	16.4	16.3
Gastos de personal	33,442	35,452	6.0	3.3	3.1
Adquisición de bienes y servicios	9,279	8,937	(3.7)	0.9	0.8
Transferencias	121,369	136,673	12.6	12.0	12.1
SGP	43,847	47,675	8.7	4.3	4.2
Pago de Mesadas Pensionales	40,966	42,493	3.7	4.0	3.7
Aseguramiento en Salud	18,268	22,011	20.5	1.8	1.9
Instituciones de Educación Superior Públicas sin pensiones	3,689	3,950	7.1	0.4	0.3
Fondo Prestaciones Magisterio sin pensiones	2,391	3,061	28.0	0.2	0.3
Resto de transferencias	12,208	17,482	43.2	1.2	1.5
Gastos de Comercialización y Producción	1,409	2,386	69.3	0.1	0.2
Adquisición de Activos Financieros	391	515	31.7	0.0	0.0
Disminución de Pasivos	239	460	92.2	0.0	0.0
Gastos por Tributos, Multas, Sanciones e Intereses por Mora	584	593	1.5	0.1	0.1
<b>DEUDA</b>	53,614	75,898	41.6	5.3	6.7
<b>INVERSIÓN</b>	43,132	53,085	23.1	4.3	4.7
<b>TOTAL</b>	<b>263,459</b>	<b>313,998</b>	<b>19.2</b>	<b>26.0</b>	<b>27.7</b>
<b>TOTAL SIN DEUDA</b>	<b>209,845</b>	<b>238,100</b>	<b>13.5</b>	<b>20.7</b>	<b>21.0</b>

\*2020 Apropiación a 30 de junio menos Emergencia COVID-19 y suspensión Fuente: Dirección General del Presupuesto Público Nacional

generación de empleos, la inversión crece 23,1%, ubicándose en \$53,1 billones.

**IMPULSO A LA ECONOMÍA.** Dijo que el mayor esfuerzo de gasto para repotenciar la economía se enfocará en el gasto de inversión. El monto de los recursos asignados a inversión, \$53,1 billones, supera en casi \$10 billones a la inversión prevista para 2020 y equivale a un aumento del 23,1%, más del doble del crecimiento que muestra el gasto de funcionamiento (11%).

En ese monto se incluyen \$4,3 billones del Plan para la Reactivación de la Economía, que el Gobierno pondrá en marcha en los próximos días.

Para recuperar la senda de crecimiento y la generación de empleo que se traía antes

**20,5** por ciento es el crecimiento de las transferencias para aseguramiento en salud en el proyecto del PGN.

de la pandemia, se impulsará la inversión en infraestructura, vivienda, tecnología, transición energética, transformación digital del país y economía naranja, así como otras inversiones públicas fundamentales para impulsar la actividad económica.

“Terminaremos muchos de los proyectos actualmente en ejecución e iniciaremos otros más, sin olvidar las vías terciarias, fundamentales para la interconexión regional y el

aumento en la competitividad del país.

En estos proyectos será fundamental la participación del sector privado para impulsar la recuperación de nuestra economía, para que los colombianos podamos rehacer nuestras vidas tras la crisis que ha significado esta pandemia”, señaló Carrasquilla.

**INVERSIÓN SOCIAL Y EN SALUD.** Afirmó que siguiendo los compromisos manifestados por el presidente Iván Duque al instalar el Congreso el pasado 20 de julio, se garantizarán en el proyecto del PGN los recursos para la inversión social como Colombia Mayor, Jóvenes en Acción y Familias en Acción. Incluye también apropiaciones por Compensación del IVA y medi-

# Producción de petróleo cayó 8,8% durante el primer semestre del año

**La producción en promedio fue de 812.927 barriles diarios.**

La producción de petróleo en el país en el primer semestre de este año fue de 812.927 barriles promedio día, cifra que representa una reducción de 8,8% frente al mismo periodo de 2019, cuando la producción fue de 892.338 barriles día.

De acuerdo con datos del Ministerio de Minas y Energía, en junio de 2020 la producción de petróleo fue de 729.905 barriles promedio día, lo que muestra una leve disminución del 0,30% frente a mayo de 2020 pasado (732.120 bpd). Si la cifra se compara con la producción de junio del año pasado (892.188 bpd) se presentó una reducción del 18,1%.

La caída de la producción de petróleo en junio se presentó por el cierre temporal

de pozos como resultado de la caída de los precios internacionales del crudo, la emergencia sanitaria por la COVID-19 y algunos factores de orden público.

Esto se presentó en los campos Akacías (Acacías, Meta), Jacana (Villanova, Casanare), La Cira (Barrancabermeja, Santander), Pauto Sur (Yopal, Casanare) y Yariguí-Cantagallo (Cantagallo, Bolívar).

No obstante, en junio se puede apreciar una reactivación con el inicio de la perforación de 2 pozos de exploración y 9 pozos de desarrollo, para un total en lo que va del año de 12 pozos exploratorios y 164 de desarrollo.

En cuanto a la producción de gas comercializado, el Minminas informó que se volvió a superar la barrera de los 1.000 millones de pies cúbicos por día (mpcpd) y se ubicó en



Balancín de extracción.

1.096 mpcd, con un aumento del 16,7% frente a mayo de 2020 (938,7 mpcpd). En comparación con junio de 2019 (1.042 mpcpd), la producción de este combustible registró un incremento del 5,1%.

Los campos que registraron un aumento en su producción en junio, debido a una mayor demanda, fueron Cupiagua Sur, Cupiagua

(Aguazul, Casanare), Pauto Sur (Yopal, Casanare), Cusiana, Cusiana Norte (Tauramena, Casanare), Chuchupa, Ballena (Manauere, Guajira), Nelson (Nuevo, Córdoba).

“La producción de hidrocarburos, y en especial la de gas natural, es una muestra de la importan-

cia de estos sectores para la reactivación sostenible del país. Además, en la etapa pos-pandemia, el sector minero-energético es fundamental para la generación de empleo, inversión y oportunidades para las regiones”, sostuvo el ministro de Minas y Energía, Diego Mesa.

Manolo Pérez Montoya y María Cristina, Próspero Carbonell Blanco y Diana, René Márquez De Castro y Marta Rita, Alcides De la Espriella Carbonell y Lucy, Guillermo Cuello Lascano e Ilse, Delio Cuello Lascano y Gloria, Hugo Marino Villa y Maripau, Domingo Marino Salcedo y Diana, Alex Riveira Acosta-Madiedo

Lamentan profundamente el fallecimiento de la señora

**JOSEFINA MOLINARES DE VASQUEZ**

y envían sus más sinceras condolencias a sus hijos Fernando Antonio Vásquez Molinares y Belén, Regina Joyce, María Cecilia, Beatriz y demás familiares.

Misa

**ALBERTO FLÓREZ LA ROTTA**

Su madre Carmen Alicia La Rotta de Flórez, su esposa Silvia Sojo Caballero e hijos, Jorge Nevarez, Laura Flórez Sojo, Alberto Mario Flórez Sojo y nietos y sus hermanos Hugo Flórez La Rotta, hijos y nietos; Alejandro Flórez La Rotta, Merylyz García, hijas y nietos; Héctor Arias, Carmen Alicia Flórez La Rotta, hijos y nietos; Juan Guillermo Echeverri, Carolina Flórez La Rotta, hijos y nietos; Luis Felipe Insignares, Margarita Flórez La Rotta e hijos; Fernando Flórez La Rotta e hijos; José María Obregón, Luz Marina Flórez La Rotta e hijos agradecen las manifestaciones de cariño e invitan a la misa virtual al cumplir los 8 días de su fallecimiento, hoy jueves 30 de julio a las 4 pm en la Iglesia Sagrada Eucaristía transmisión en vivo vía Zoom (I.D Reunión: 897 9651 4234, Código de Acceso: 196732); Instagram @parroquiasagradaeucaristia